



## 第4回 運営委員会報告

2021年 3月18日

上北沢小学校 PTA

会長 桑原ふさみ

日時：2021年3月6日(土) 9:30~

場所：zoomにて

### 1. 会長あいさつ



おはようございます。本日はお忙しいところ、運営委員会にご参加いただきありがとうございます。本年度はコロナ禍という災害の中、大変な思いをされた方もおられると思います。改めてお見舞い申し上げます。

PTAもほぼ、すべての活動が休止や中止となる中、多くの意見を参考にし、PTA活動の全体を抜本的に見直す大変貴重な時間をいただきました。アンケートにお答えいただいた保護者の皆様、見直しや資料作成に多くの時間を使っていたいただいた役員の皆様や、委員会の皆様、相談にのっていただいた校長先生、副校長先生に心より感謝いたします。1年間ありがとうございました。また、昨年度最後の運営委員会は、新型コロナウイルスによる緊急事態宣言のため中止を余儀なくされました。改めて、前年度の役員、委員会の皆様にもお礼申し上げます。

改めて、今年度はPTAのありかたを役員や委員会と共に考えた一年でした。自分の子ども達全てが安全に、安心して楽しく過ごして欲しい、そして学校がさらに良くなって欲しい、保護者であれば当然願うと思います。色々な環境、考え方を持つ子ども達、そして子ども達をフォローしてくれる先生方が多くおられる上北沢小学校は、正に、人間関係を築く基礎を学べる最高の場所であり、そんな上北沢小学校だからこそ、サポートしたいと思うのです。この思いは、時代や立場を問わず変わらないと思います。しかし、今の多くのPTA活動は、残念なことに毎年の活動に追われ本来の気持ちに立ち返る余裕もなく、その方法論等が疑問視されることがあります。

それであれば、まず時代に即した色々なツールを活用して、活動に参加してくださる方の負担をできる限り軽減し、上北沢小学校特有の問題を、先生方や保護者と気軽に、気楽に相談しあえるような信頼関係をもてるようになり、そして本来、PTAの恩恵を一番に還元されるべき子ども達の声をもっと聞き反映していけたら、その時に上北沢小学校PTAの存在意義が語れるようになるのだと思います。

先日の入会申し込みには実に85%以上の皆様にご登録いただきました。ありがとうございました。今後さらに多くの皆様にご賛同いただけますよう、負担の少ない運営や活動など行って参ります。色々なご事情で、直接的な活動を行うことができなくとも、子ども達と学校を思う気持ち、大人同士尊重しあう気持ちがあるだけで、子どもたちと学校のための活動をされていると思っていただけたらありがたいです。学校のスローガンである「みんな違ってみんないい」を子ども達だけでなく、大人同士でも気楽に持てたら、もっと良い関係を築いていけるのではないのでしょうか。願わくば、上北沢小学校に通う児童に関係する大人同士、どうしたら子ども達や学校がよりよくなるのかを、一緒に考えていただければありがたいです。

今年度はまだ途中で、不備もあるかと思いますが、理想とする形に少し近づけたのではないかと思います。来年度もご協力いただけますよう、伏してお願い申し上げます。

## 2. 校長先生あいさつ

おはようございます。1年間、PTA 活動にご協力ありがとうございました。3月の月曜朝会に桑原会長に登場いただき、PTA のお仕事について紹介して頂きました。子どもたちが楽しく学校に来られるようにPTA の方々が各々やれることをボランティアで協力してくれ、また感謝の気持ちを持ちましょうという話をしました。1年間、皆さまたちの努力で学校がスムーズに運営されたことに感謝いたします。

緊急事態宣言がさらに延長されたことで、学校公開や書初め展などが中止となり、本当にご迷惑をおかけしました。展覧会だけはなんとか開催したいという思いでやらせていただきました。保護者の皆さまからの感想を読みましたが、大半の方からは感謝の気持ちが綴られていました。課題もいくつか見えてきましたので改善したいと思います。

3年生、4年生、5年生の校外学習が緊急事態宣言の延長により難しくなりましたが、緊急事態宣言の解除が3月21日ということで、22日と23日に実施できるよう検討しているところです。

ビデオ撮影による6年生を送る会が行われました。6年生と下級生がお互いに感謝の気持ちを伝え合うなど、とても良い会ができたと思います。例年のように体育館ではできなかつたけれど、新しいやり方で送る会が出来たのは今年度を象徴するものだったと思います。

皆さま、1年間の活動、本当にありがとうございました。

## 3. 各委員会・役員会 活動報告と今後の予定・連絡事項

### 【学級代表委員会】

#### < 活動報告 >

1月～2月14日	ポイント確認作業（PTA 会長・委員長）
1月18日	ベルマーク回収案内 配布
1月19日～23日	ベルマーク回収期間
1月23日～2月20日	ベルマーク貼付集計作業
2月20日～21日	ベルマーク財団へ送付
2月24日～25日	インクカートリッジ、メーカー送付
3月 6日	第4回運営委員会 出席

#### < 今後の予定 >

3月	ベルマーク回収結果ご報告 配布予定
4月	歓送迎会の実施に向けた検討（状況による）

#### < 報告事項 >

今年度、回収したベルマークは、総枚数21,278枚、36,858.1点  
 インクカートリッジ・トナーカートリッジは726本、4,800点、  
 総点数は41,658.1点となりました。  
 ご協力、ありがとうございました。

<審議事項>

当年度、回収したベルマーク4万1千点のうち、約3割1万2千点分をベルマーク財団実施の友愛寄付（東日本大震災）として実施いたしたい。

【家庭教育学級委員会】

<活動報告>

2月 6日 新体制PTAにおける、家庭教育委員会の活動フロー作成・現役員への提出  
委員活動費の返納  
3月 6日 第4回運営委員会 出席

<今後の予定>

新体制に向け、適宜連絡など

【役員選出委員会】

<活動報告>

12月19日 第3回運営委員会 出席後 新旧役員顔合わせ、役職決め  
1月12日 役選だより3号、印刷作業・配布  
3月 6日 第4回運営委員会 出席

<今後の予定>

引き継ぎ (日程未定)

【交通校外委員会】

<活動報告>

1月 8日 こどもの見守り（旗持ち）活動  
1月21日 担当役員と正副委員による引き継ぎ書類作成と書類整理  
2月26日 来年度役員へ引き継ぎ  
3月 6日 第4回運営委員会 出席

<今後の予定>

3月中旬 来年度こどもの見守りパトロールのお願い文書を全家庭に配布  
4月始業式 こどもの見守り（旗持ち）活動

※地域班8班と4班で行っていた登校時の馬出し活動についてですが、保護者アンケートと学校の協議により、来年度は中止します。八幡山駅上北沢駅間の高架下の馬出しは、登校時の交通量が多いことから、当面学校側に協力をお願いすることになりました。

【イベント委員会】

< 活動報告 >

特になし

3月 6日 第4回運営委員会 出席

< 今後の予定 >

特になし

※3月に開催予定だった「青少年上北沢地区委員会全体会」は中止

【役員会】

< 活動報告 >

『役員全体』

1月18日 役員ミーティング  
2月 5日 「来年度のPTA活動方法と入会申込書配布のご案内」 配布  
2月 6日 役員ミーティング  
2月15日 「上北沢小学校PTA入会申込書ご提出のご案内」 配布  
2月15日 在校生の入会申込受付開始  
2月15日 保有ポイント数確認のお手紙 配布  
2月19日 役員ミーティング  
2月28日 在校生の入会申込受付終了  
3月 2日 サブリーダー募集のご案内配布、募集開始  
3月 6日 第4回運営委員会 招集

『世小P・5ブロック』

特になし

『上北沢地区』

2月17日 理事会（書面開催）  
3月 3日 全体会（書面開催）

『広報』

特になし

『バレーボール』

1月24日 「第5ブロック親善会」中止

『展覧会』

2月19、20日 PTAブースの出展中止

『新BOP』

2月 新BOP連絡協議会 中止  
3月 6日 新BOP説明会（在校生）

※BOPは当面の間休止

『おやじの会』

特になし

『卒業対策係』

2月 8日 卒対だより NO.2 配布  
2月26日 卒業記念品、卒業証書ホルダー納品

< 今後の予定 >

『役員全体』

3月 6日 第4回運営委員会 招集予定  
3月19日 サブリーダー募集締切  
3月中旬 「旗持ち」サポーター募集

『世小P・5ブロック』

特になし

『上北沢地区』

特になし

『広報』

3月下旬 サブリーダーへの引継ぎ

『バレーボール』

特になし

『展覧会』

再来年度への引継ぎ資料作成

『新BOP』

4月中旬 新1年生にBOP登録カード配布  
(説明会は中止、詳細は書面にて配布済み)

※BOPは当面の間休止、再開は未定

『おやじの会』

3月中旬 卒業生への記念品準備  
4月下旬 総会

※4月上旬に出店していた上北沢町会主催の「桜まつり」は中止

『卒業対策係』

3月上旬 卒対だより NO.3 配布  
6月下旬 卒業アルバム 配布

※最後の運営委員会のため、各委員会委員長、役員より今年度の活動など一言いただきました。

《学級代表委員会より》

今年度はほとんど活動が出来ませんでした。ベルマークだけでもと集めさせていただきました。来年からPTA活動が違った形になると思いますが、今後も皆さまと協力できたらと思います。

《家庭教育学級委員会より》

今年度は難しい状況で皆さんが色々と試行錯誤してくださっているのを近くで見ることができ、とても貴重な経験だったと思います。委員会の活動はできなかったのですが、PTA全体として、本当に何が必要なのかを考えられた1年だったと思います。

《イベント委員会より》

コロナ禍により、全てのイベントが中止になり、何も仕事が出来ず心苦しく思っております。来年度、何か関わることがありましたら協力したいと思っております。

《役員選出委員会より》

コロナ禍により保護者会が行われない中、役員を決めることに直面しましたが、役員の大改革によりくじ引きも来校もなく、全員が立候補で決まったことは良かったと思っています。また、コロナ禍で今までと違うやり方が実行でき、今後の役員決めにも生かせるのではないかと感じました。来年度もPTAが変わっていく中、何かお手伝いが出来たらと思っています。

《交通校外委員会より》

今年度は活動がかなり制限された中でも子どもを守ろう110番や地域班の活動も最低限ですがさせていただきました。来年度からのPTA活動が変わっても交通校外委員の活動は児童の安全を守るために先生方、保護者や地域の方々とは協力して行っていく活動だと思っていますので、どんな状況になろうとも必要だと思っております。4月から保護者の方々のできることをできる範囲でという所と先生方、地域の方々とは協力して新しく活動をしていきたいと思っております。来年度もよろしくお願いたします。

《役員 副会長より》

去年の今頃はPTAをここまで大きく変える動きになるとは思ってもみなかったのですが、短い期間でPTAの見直しを進めてこられたのは皆さまのご協力のおかげだと思っています。色々のご心配をおかけしたと思っておりますが、今後も温かく見守っていただけたらと思っております。

《役員 書記より》

今年度、運営委員会は4回ありましたが活動報告など提出頂き、スムーズに準備が出来たことに感謝いたします。来年度に向けてスマイルPTAなど整備できればと思っています。来年度は書記の庶務を務めさせていただきますので、何かお手伝いできればと思っております。

《役員 会計より》

コロナ禍で手集金からゆうちょ銀行振り込みに変えたりしましたが、今後も生かせる形になったのは良かったと思っております。スムーズに活動ができることが増えたと思っております。来年度以降も良い方向に向かってほしいと思っております

## 4. 審議事項

---

### ベルマークの寄付について（学級代表委員会より）

4年前の運営委員会にて現3年生が卒業になるまでは、集まったベルマークの3割を東日本大震災の方へ寄付することが決まっています。今年度のベルマークの合計点数4万1千点の3割、1万2千点分を東日本大震災への寄付にあてさせていただきます。ありがとうございます。

⇒異議なしで承認していただきました。ありがとうございました。

## 5. その他連絡事項

---

### 1. 2020年度の年間活動報告書の提出依頼（書記より）

2020年度の各委員会の年間活動報告書を2021年3月31日までにPTAメールへお送りください。この年間活動報告書は2021年度のPTA総会での「前年度各委員会の年間活動報告書」の資料となりますので、必ず期限内のご提出をお願いします。

### 2. 役員会・各委員会の書類、資料のシュレッダー廃棄について（書記より）

役員会・各委員会の書類、資料は5年間保存ですので、年数を経過したものは各委員会でシュレッダー廃棄をお願いします。

### 3. PCレンタルについて（会長より）

PTA室にあるパソコンですが、マイクロソフトのサポートが終了しており、パソコン、Wi-Fi等々で繋がっているとウィルス感染の問題が出てきてしまうので、最新のパソコンをレンタルしようと思ひ見積もりを取りましたが、高額だったため購入を含め、来年度検討する予定です。それに併せてPTA用のWi-Fiの契約も進めたいと考えています。今後もZOOMなどでの会議をするとも考えられますので、それも踏まえて検討したいと思ひます。

### 4. 会長の任期について（会長より）

現時点では、会長の任期は特に定められておりません。何年もできる状態は好ましくなく、会長になられる方の負担になると思ひますので、来年度は会長の任期を決めさせて頂きたいと思ひます。

### 5. 来年度の試用期間の延長の可能性について（会長より）

来年度のPTAの運営は試用期間としていますが、コロナが落ち着いてない状況で4月の予定は中止が決定されているものが多いです。今後も活動ができない可能性も想定できますので、試用期間をもう1年延長する可能性があることをお知らせいたします。

### 6. 来校時の変更手続きについて（会長より）

学校休校時（土日、祝日）のみ、来校時に記載する受付簿の方法が変わります。学校施設（PTA室やミーティングルーム）を使用する場合に限り、来校の際、受付簿には記載せず、帰宅時に提出をお願いいたします。平日は通常通り、来校の際、受付簿への記載をお願いいたします。詳細はサークルスクエアの書類関係フォルダ内をご覧ください。

## 6. 副校長先生あいさつ

---

皆さま、1年間お疲れ様でした。

感染症予防等における様々な対応もありがとうございました。

本日、3年生と4年生がお試しオンライン授業ということで、自宅か教室で15分程度どのような形でやりとりができるのか試してみる予定です。今後、何かあった時には来校しなくても学校と繋がれて、授業ができる状況の第一歩だと思います。これは手段であり目的ではなく、教育の大切なところは変わらないだろうと思います。手段は色々と変わっていくかもしれません。

展覧会どうもありがとうございました。アンケートで複数いただいたご意見は自分の子どもの作品がどこにあるのか分かりづらかったとのことでした。出席番号やクラスごとの方が分かりやすいとのことご意見をいただきました。しかし、今回は作品展ではなく、展覧会ということで全体の色合いや作品の調和を考慮した上で展示いたしました。今後全体の調和を考えつつ、分かりやすい配置も工夫してまいります。ご協力ありがとうございました。残り3週間もよろしくお願いいたします。



一年間、ありがとうございました。

保護者の皆さま、先生方のご協力のおかげで無事に活動することができました。

委員会の皆さま、委員会活動お疲れさまでした。

すべての皆さまに感謝申し上げます。

2020年度 役員会一同

